

Ce que nous avons essayé de développer paraît reposer sur un principe vrai; nous ne le croyons pas toute-fois exempt de difficultés dans son application et ses détails; mais il faut surtout établir des récompenses dans un ordre tel que les cultivateurs puissent y aspirer pour tout progrès; c'est le point principal. Nous appelons sur cet important sujet, et la discussion et les lumières de chacun, car il s'agit ici de l'intérêt commun, et tout le monde doit apporter sa pierre pour aider à construire l'édifice.

Correspondances.

Union Agricole du comté d'Ottawa.

Malgré les chemins impraticables, plus de cent cultivateurs assistèrent à l'assemblée du 6 mars courant. Une session du comité précéda l'ouverture de la séance publique.

Le premier sujet à discuter fut la meilleure méthode de cultiver le blé.

M. M. Burke, de Cantley, par quelques paroles claires et précises, donna son opinion sur la culture qui doit précéder le blé. Il dit que dans les terres fortes, après avoir levé le pacage ou la prairie, il fait toujours suivre une récolte de pois. Il trouve que c'est là le seul moyen de détruire le ver à blé (*wire worm*), parce que dans tout autre grain le ver trouve d'amples moyens d'existence, tandis que les pois le détruisent infailliblement.

M. Burke recommande fortement avant de semer le blé de le faire tremper dans la saumure, et il dit que l'emploi de trois cents livres de sel par arpent lui a donné les meilleurs résultats. Il finit par recommander de ne pas récolter le blé avant sa parfaite maturité, si on voulait avoir une farine de première qualité.

M. M. Duffy, d'Eardly, tout en partageant l'opinion de M. Burke, sur la culture du blé en général, dit avoir réussi très bien, en semant sur la levée de prairies dans les terrains bas, et cela même sur le labour du printemps.

M. R. Welch, de Chelsea, lut un article du *Farmer's Advocate*, correspondant exactement avec l'opinion de M. Burke, quant à la nécessité de ne couper le blé qu'à sa parfaite maturité, si on voulait avoir une farine de première qualité.

M. A. Prud'homme traita ensuite le sujet suivant: La culture de la pomme de terre est elle profitable?

Après avoir fait connaître la préparation du sol, lequel d'après M. Prud'homme doit être engraisé et labouré à l'automne et de nouveau labouré au printemps, il entra dans le détail des dépenses qu'entraîne cette culture, et même en les mettant au plus haut, il arriva à un bénéfice net de \$53 par arpent, et fit ressortir que de plus le terrain se trouvait amélioré pour un montant incalculable.

M. Wm Main, de Hull, fit remarquer que dans les terrains sablonneux ou dans les terres noires, il ne faut pas renchâusser les patates trop en faite, attendu que sur ces sortes de terrains la pluie coulera dans les rangs et donnera peu ou point d'humidité au tubercule.

Après la discussion de ces deux points, M. Tréau de Coëli, Directeur gérant de l'Union, fit quelques re-

marques sur le but que se propose la Société; il démontra la nécessité pour les cultivateurs d'agir de concert et d'avoir des assemblées fréquentes dans lesquelles les questions d'agriculture seraient traitées au long, afin que les leçons de l'expérience des uns puissent servir à prévenir les insuccès des autres; et comme la connaissance pratique des travaux agricoles sans la théorie ou les connaissances scientifiques n'est autre chose que la vieille routine qui nous empêche de voir la beauté de nos occupations et de suivre le progrès du jour, il fit comprendre la nécessité d'encourager l'enseignement de l'agriculture dans nos écoles de campagnes, et il informa les membres que le Comité avait décidé de faire don d'un prix à toute école, dans les limites de l'Union, où l'agriculture serait enseignée.

Avant la clôture de l'assemblée, vingt-trois nouveaux membres se joignirent à l'Union.

A l'assemblée de l'Union qui aura lieu lundi 3 avril prochain, on traitera: 1o. Des labours profonds et des labours légers; 2o. De l'élevage du bétail et des profits qu'on peut retirer; 3o. La culture du Sorghum ou canne à sucre.

DE TRÉAU DE COËLI,

Directeur Gérant de l'Union agricole.

Note de la rédaction.—Nous remercions bien sincèrement M. D. Tréau de Coëli, pour les renseignements qu'il vient de nous donner sur les opérations de "L'Union agricole du comté d'Ottawa." Ce sera toujours avec un véritable plaisir que nous les recevrons. M. Tréau de Coëli, en nous accordant cette faveur, s'impose nécessairement un surcroît d'ouvrage. Mais le dévouement que nous lui connaissons pour l'agriculture, nous fait croire d'avance qu'il se l'impose de grand cœur; car il suit qu'en mettant la "Gazette des Campagnes" au courant des opérations de l'Union, les cultivateurs en général en profiteront et ils lui en devront nécessairement une bien vive reconnaissance.

Cercle agricole de St-George, comté de Beauce.

Les paroissiens de St-George viennent de fonder dans cette paroisse, un cercle agricole.

Le 9 du courant, plus de deux cents d'entr'eux se réunirent dans la sacristie, afin de procéder à la fondation de cette société appelée à opérer ici, comme dans les autres paroisses où des cercles agricoles existent déjà, les plus heureux résultats. On remarquait parmi les assistants, le Révd M. B. Bernier, Ptre, curé, le Révd M. L. E. Roy, Ptre, vicaire, de cette paroisse, le Révd P. Lacasse O. M. I., le Révd M. L. M. Morisset Ptre, curé de St-Côme, Henri J. J. Duchesnay, 6cr, avocat, et M. B. Lippens, etc., etc.

Les Révds MM. Bernier et Lacasse et MM. Duchesnay et Lippens adressèrent la parole à l'assemblée et développèrent par des discours et causeries appropriés, tout le bien que peut produire dans une paroisse l'existence d'un cercle agricole bien dirigé et les avantages nombreux que les membres peuvent en retirer.

Le lendemain matin, le 10, après une grand' messe chantée dans l'Eglise de St-George, l'assemblée aussi nombreuse que la veille, continua ses délibérations.

Le R. P. Lacasse adressa de nouveau la parole à l'assemblée, pour engager les personnes présentes à inscrire leurs noms, comme membres de ce cercle.

L'assemblée procéda alors à l'élection des officiers; furent unanimement élus:

Président honoraire: Révd M. B. Bernier Ptre Curé; Président actif: A. G. Bussières 6cr, N. P. maire; Vice président: